

3 juillet 2006 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

Message de M. Jacques Chirac, Président de la République, adressé à M. Jean-Pierre de Launoit, Président de l'Alliance française, sur le rôle de cet organisme en faveur de la langue et de la culture françaises, le 3 juillet 2006.

Monsieur ,

L'Alliance française de Paris a lancé, en 1883, un mouvement international en faveur de la langue et de la culture françaises qui a rencontré un écho extraordinaire. En effet, il existe aujourd'hui plus d'un millier d'Alliances françaises réparties sur les cinq continents, qui accueillent chaque année plus de 420 000 étudiants dans leurs cours et des millions de personnes aux manifestations culturelles qu'elles organisent.

Ces associations de droit local, animées bénévolement dans 136 pays par des personnalités étrangères, contribuent de manière éminente à promouvoir et à faire vivre l'idée de diversité culturelle.

Le monde du début du XXIème siècle pose des défis nouveaux d'organisation et de communication. L'Alliance française de Paris, désireuse d'accompagner et soutenir ce réseau dans son évolution et de lui apporter un soutien moral et technique efficace, a décidé de créer une fondation internationale. Cette fondation est consacrée à la coordination et au développement des Alliances françaises dans le monde, et destinée à incarner l'ambition commune de cette grande entreprise collective.

J'encourage vivement cette initiative et souhaite que de nombreuses bonnes volontés, en France et dans le monde, contribuent à fortifier cette fondation, pour une meilleure connaissance mutuelle et des échanges plus fructueux entre les peuples.